

DIARIO

DE PALMA

del miércoles 11 de

diciembre de 1811.

*San Dámaso papa.*

*Quarenta Horas en San Nicolas, dedicadas á la Purísima Concepcion: exposicion por la mañana, reserva por la noche.
A las 5 de la tarde Trisagio en la iglesia de Sta. Teresa.*

HORAS.	TERMÓMETRO.	BARÓMETRO.	VIENT. Y ADMÓSF.
7 de la mañana.	9 grad.	28 p. 3½ l.	Sudoeste nubes.
12 del día.	11 grad.	28 p. 3 l.	Oeste nublado.
5 de la tarde.	10 grad.	28 p. 3 l.	Sudoeste nubecill.

E S P A Ñ A.

Montevideo 24 de julio. La fragata *Nereo*, capitan Heywood, traxo dos cartas para el señor virey y la junta. El señor virey mandó publicar desde luego la que recibió, en la gazeta de esta ciudad del 8 de mayo, añadiendo á continuacion nuevas protestas de que permanecian intactos é indelebles en su corazon los sentimientos pacíficos que manifestó desde los principios; y que á pesar de haber tenido la sensible necesidad de recurrir al uso de la fuerza, se hallaba siempre dispuesto á qualquier sacrificio, inclusa la renuncia del mando de estas provincias, por el bien de la tranquilidad.

La junta de Buenos-Ayres, por el contrario, se abstuvo de publicar la carta de lord Strangford; y las razones de este silencio no eran difíciles de penetrar.

Primera : en todas las proclamas y papeles de la junta se habia tirado á establecer la idea de que , dominada ya la península por los franceses , y perdidas absolutamente las esperanzas de resistirles , todo el empeño que mostraba el gobierno español , residente en Cádiz , de ser reconocido en los dominios de ultramar , tenia por objeto envolverlos en su ruina y entregarlos al yugo de Bonaparte. Y ¿cómo era posible que la Gran-Bretaña cooperase á este desigño , si lo hubiese ? Ni ¿cómo la Gran-Bretaña habia de desear y procurar la union de los establecimientos españoles con su metrópoli , si esto pudiera ser el modo de dar colonias y poder á Bonaparte ? Por consiguiente , la carta del embaxador desmentia lo que con tanto trabajo habia procurado persuadir la junta , y era natural que esta quisiese ocultarla.

Segunda : la publicacion de la carta desmentia igualmente todas las especies difundidas por la junta para apoyar la destruccion y nulidad del gobierno español en Europa ; la afectada exâgeracion de sus gazetas al referir los triunfos de los franceses en la península , la resolucion que en ellas se atribuia á lord Wellington de reembarcarse con su ejército , lo bien hallados que estaban casi todos los españoles con el gobierno de la nueva dinastía , la declaracion de independencia hecha por Galicia , y aun los ridículos rumores de la adopcion de FERNANDO por Napoleon , de su enlace con la familia del tirano , y de su próxima venida á España á castigar á los rebeldes , y á establecer la dominación francesa.

Tercera : la mayor y mas sana parte de los habitantes de Buenos-Ayres desean sinceramente la paz. Muchos detestan interiormente el sistema que los gobierna , y solo callan por miedo : aun los que están alucinados por los sofismas y artificiosas relaciones de la junta , conservan en el fondo de su corazon el amor de la justicia , los sentimientos de fidelidad , y el deseo de la union de todos los españoles. ¿Qué pensarían , qué dirían unos y otros , si viesen que la junta desechaba la mediacion ofrecida por una nacion amiga y generosa , y despreciaba una ocasion tan plausible de poner término á los horrores de la guerra civil ? Caía así el velo que hasta entónces cubria para muchos las miras ambiciosas y subversivas de la junta ; y si esta no pensaba acceder á las proposiciones equitativas y pacificadoras de lord Strangford , como realmente no pensaba , habia necesariamente de ocultar su correspondencia.

(Se continuará.)

*A la heroica accion del artillero Joseph de S. Pedro referida
en el diario del 9 del corriente*

SONETO.

Guerrero ilustre te cantó la fama
De Lérida los muros defendiendo;
Y las prisiones tu valor rompiendo
Al Galo vil su cobardía infama.

Hoy á la alegre trompa que te aclama
Con dulce son , con honorable estruendo,
Uno mi ronca lira , produciendo
El patriotismo que mi pecho inflama.

De tu valor , y audacia los despojos
Admira el Turia , y en la gran Valencia
No cree 'el pueblo lo que ven sus ojos

Esta es del patriotismo la influencia:
Venid , Franceses! demostrad arrosos,
Que España curará vuestra demencia.

J. R.

PALMA.

Embarcaciones que ayer dieron fondo en este puerto.

De Gibraltar en 5 dias, el capitan Antonio Amadeu , ingles,
bergantin Delfin , con tabaco brasil.

De Idem en idem , el patron Juan Martorell , mallorquin,
xabeque Sto. Christo , con 10 pasajeros , atún y harina.

De Idem en idem , el patron Juan Coll , mallorquin , tartana
la Beata Catalina , con 5 pasajeros , harina y ropas de algodón.

De Cádiz en 23 dias y de Algeciras en 5 , el patron Pedro
Moll , mallorquin , xabeque los Dolores , con harina , bacalao y
la correspondencia de Cádiz.

De Cartagena de Indias y Gibraltar en 5 dias, el capitan Ma-
nuel de Arribunaga , español , bergantin Luau , con 3 pasajeros,
algodón y palo campeche.

De Lisboa en 18 dias , el patron Bartolomé Cans , catalan,
polacra nuestra Señora del Rosario , con 3 pasajeros , bacalao y
harina.

De Algeciras en 5 dias , el patron Joseph Nieto , mallorquin, xabeque nuestra Señora de los Dolores , con 6 pasageros , con algodón , bacalao , cacao y la correspondencia.

De Cullera en 4 dias , el patron Juan Jordá, mallorquin, laud Ecce-Homo , con 5 pasageros y arroz.

De Cambrils en 3 dias, el capitan Domingo Calcamila, ingles, goleta la Represa , con vino y aguardiente.

Dieta. De azúcar blanco á 29 11 ds. la libra y terciado á 29 7 ds. la libra , en la plaza , y ámbas durarán hoy y mañana.

Quaderno. Cataluña atribulada , suplica al augusto Congreso de las Córtes en 1811. Diseño presentando á S. M. las desgracias que han cabido á aquella provincia en la campaña de este año once; é implorando la soberana justicia. Se vende en la imprenta de este periódico , en casa de la señora Rosa Mota , tienda de sombreros en la plaza de Cort , y en la botica de Carbonell en el Borne , á 5 rs. vn.

Avisos. A las nueve de la mañana del dia 16 del corriente en la plazuela de la iglesia del convento de religiosas de Santa Magdalena de esta ciudad se verificará la extraccion de la rifa que con real permiso ha de sacarse á fin de continuar con su producto en la misma iglesia la obra de la capilla destinada á la colocacion del incorrupto cuerpo de la Beata Catalina Tomas. La alhaja que se rifa es una cadena de oro de exquisito gusto con una cruz de filigrana , cuyo total valor asciende á 1449 de esta moneda : el importe de cada cédula ó nombre 19 6 ds. ; y se admitirán hasta el domingo próximo á las doce del dia.

Un sugeto de confianza de esta plaza tiene en Vich la cantidad de 4025 rs. vn. efectivos , y desea encontrar aquí quien se los entregue , mediante recibo y carta de órden para que se los satisfagan á la vista : darán razon en la librería de la calle de la Bolseria donde se vende este periódico.

Quien quisiere hacer esterar quartos con estera blanca y á un precio cómodo , acudirá á la casa número 12 manzana 71 , frente la quartereta.

MALLORCA:

En la imprenta de Antonio Brusi, calle de Can-sa-vellá.